
Al personale Docente 
Al personale Tecnico-Amministrativo 
Agli Assegnisti di Ricerca 
Ai componenti degli Organi di Governo 
LORO SEDI 
 
Gent.mi tutti, 
 

di seguito il resoconto sintetico dei principali argomenti discussi e della natura di quanto di 
interesse generale deliberato nelle sedute di Senato del 11 e 16 dicembre e di CdA del 18 
dicembre. 

 
Con cordialità. 
Marco Impavido 

 
L’argomento comune alle sedute e stato il bilancio di previsione 2014 le cui linee, già illustrate 

in avvio di processo al CdA di novembre, sono state integrate e approvate dal Senato nella seduta 
dell’11 dicembre; il bilancio - nella articolazione puntuale - ha acquisito il parere del Senato nella 
seduta del 16 ed è stato definitivamente approvato all’unanimità dal CdA il 18 dicembre. 
Congiuntamente al Bilancio sono stati approvati il Piano Annuale 2014 e il Programma Triennale 
2014/16 per l’edilizia.   

 
Nel corso delle sedute sono state fornite numerose comunicazioni, tra le quali si segnalano: 

 Attività del gruppo di supporto alla Città di Torino, coordinato dal Direttore del DAD 
Curto, per l’insediamento dell’architettura sull’asse del Po; 

 inaugurazione del laboratorio di robotica industriale RoboLAB, nato nell'ambito della 
convenzione con COMAU; 

 firma di un memorandum of understanding degli atenei torinesi con il Technion - Israel 
Institute of Technology di Haifa; 

 firma di una manifestazione d’interesse tra la Scuola di Medicina, il Centro di 
Biotecnologie dell’Università di Torino, l’Azienda Ospedaliera Universitaria e il 
Politecnico per stipulare un accordo quadro per la realizzazione sinergica di progetti 
scientifici e didattici; 

 Firma del memorandum of understanding con la Camera di Commercio di Parigi, 
l’Università di Torino e la CCIAA di Torino relativo alle attività del Campus ESCP 
EUROPE di Torino; 

 impostazione delle attività della task-force, coordinata dal Vicerettore Borchiellini, di 
riferimento per le attività di collaborazione con l’Autorità dei Trasporti che si sta 
insediando presso il Lingotto; 

 presentazione dei risultati del questionario sugli assegnisti di ricerca; 
 dichiarazione congiunta tra la Commissione Europea e le principali associazioni di 

Università europee per lo sviluppo della European Research Area (ERA), con l’obiettivo 
di aumentare eccellenza e sviluppo con una continua e stretta collaborazione; 

 attività della Commissione per la tutela e la promozione dei beni archivistici e museali; 
 calendario delle sedute degli Organi di Governo per la prima parte del 2014. 

 
Sono state inoltre fornite informative di aggiornamento in merito a: 

 programmazione triennale di Ateneo, in ragione del quale si prevedono finanziamenti 
MIUR nel periodo di indicativamente 3ML€; 

 attività della Scuola di Dottorato, con focus sul concorso per il XXIX ciclo e sulla 
progettazione del XXX, cui sarà dedicata - sulla base di quanto deliberato come 
indirizzo alle attività istruttorie - una sessione delle sedute di gennaio. 

 
In aggiunta a quanto sopra richiamato nelle sedute di SA del 11 e 16 dicembre è stato 

definitivamente approvato il Regolamento della Scuola di Master e Formazione Permanente, 
soggetto a modifiche in attuazione del parere espresso dal CdA. 



 
 
 
Nel CdA del 18 dicembre è avvenuta la chiamata di quattro professori di I fascia; Ettore 

BOMPARD (DENERG), Eugenio BRUSA (DIMEAS), Francesco GEOBALDO (DISAT) e Guido 
MONTORSI (DET). 

 
È avvenuta l’approvazione dell’Accordo con l’Università per il funzionamento del DIST - 

Dipartimento Interateneo di Scienze, Progetto e Politiche del Territorio. 
 
È stato deliberato il completo utilizzo della quota di 1 milione di euro stanziata per il 

Cofinanziamento di Laboratori interdipartimentali per ricerche inter-disciplinari. 
 

Nell’area della contrattazione attiva sono stati approvati, acquisito il parere favorevole del Senato: 
- un accordo di partnership relativo alla didattica e alla ricerca con Narus, società statunitense 

operante nell’ambito della sicurezza del software; 
- un accordo con IREN SpA. 
 
Il Cda ha deliberato: 
- la prosecuzione dei rapporti convenzionali per la partecipazione alle attività del laboratorio di 

compatibilità elettromagnetica – LACE – del COREP; 
- il rinnovo di un protocollo d’intesa con CSI Piemonte sui temi delle piattaforme tecnologiche  

per la gestione documentale; 
- il mancato rinnovo dei rapporti convenzionali con COREP con riferimento al Centro di 

Bioingegneria LISIN del Politecnico;  
- il mancato rinnovo del Centro Interuniversitario per i Paesi in Via di Sviluppo - CIRPS. 

 
È stata approvata l’adesione all’associazione “FuseNet-The European Fusion Education Network”, 
che ha la finalità di stimolare e coordinare a livello europeo l’educazione nella sfera della fusione 
nucleare e sono state date informative rispetto a specifici Consortium agreement. 
 
Nell’ambito dell’internazionalizzazione è stato approvato lo schema tipo di accordo bilaterale 
proposto dall’UE nell’ambito del nuovo programma Erasmus+. 
 
PS nella mattinata di oggi, 20 dicembre, si è svolta la Conferenza di Ateneo. Le presentazioni 
utilizzate sono accessibili in mypoli 
“informazioni dagli Organi di Governo e collegiali  > Conferenze di Ateneo” 
PPSS a chi fosse arrivato a completamento della lettura un “augurio maggiorato” di serene 
festività ;-).  


